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【開会＝午後１時２９分】 

 

ただいまから広報広聴委員会を開催いたします。本日は議会

だよりの編集についてを議題といたします。２月１日発行の議

会だよりについて、ページごとに見ていきたいと思いますが、

本日、皆さんのお手元の方に事務局の皆さんからお配りになら

れたと思います。今日の今日ですので、なかなか中身の確認が

まだ不十分かと思いますので、今から５分ほど、精読の時間を

設けますのでお願いいたします。 

 

（精読） 

 

本日お配りいただきました議会だよりの見本ですけど、これ

について順番に考えていきたいと思います。 

最初に表紙の写真ですけど、二十歳のつどい、いわゆる成人

式については写真撮影が終わっているので、候補の一つとして

考えていますが、出初式が１５日に行われ、その翌日である１

６日に私達もう１回、広報広聴委員会をやるつもりでおります

ので、その１６日の日に併せて写真を皆さんにご覧いただき、

あるいは１６日までに皆さんからもこんな写真がありますよ

というような候補がありましたら、ご提案をいただいて、１６

日に写真は決めようかなというふうに思っていますのでご理

解ください。 

それでは、２ページから５ページ、第５回１２月定例会の概

要、賛否一覧につきまして、何かお気づきの点がありましたら

ご意見をお願いをいたします。 

 

この２ページ目なんですけれども、一番最初のところ、第５

回市議会定例会は１１月３０日に招集され、２３日まで２８日

間とありますけど、２４日間ですよね、確か、なのでそこだけ

訂正をお願いいたします。 

 

数字の違いを気づいていただきまして、ありがとうございま

した。あと、この問と答については、執行部の方とも合わせて

あるということですよね。 

 

これから行います。 

 

わかりました。それでは２ページから５ページ、ちょっと駆

け足ですみませんが、印刷所の関係上、年明けで印刷がギリギ
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議会総務課課長
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川柳委員長 

 

 

議会総務課課長

補佐 

 

 

川柳委員長 

 

リ間に合いませんでしたのでお許しください。 

 

２ページの給食のところなんですけれども、枠に写真か何か

載せる予定ですか、どんな写真が載りますか。 

 

給食センターの内部の写真を。 

 

何か本物より何か少し色が少ないような気がするんだけど、

この色でしたか。 

 

４ページの市議会を傍聴しましょうの下なんですけれども、

こちら前回の意見交換会の案内のときに意見交換会を目立た

せるためにちょっと色を落としたので、それが今回もそれを引

き継いだ状態になっておりますので、色につきましては前の通

りに戻します。 

 

１６日のまでに出るわけですね。 

次、何もなければ、６ページから１１ページの一般質問につ

いて、提出原稿を別紙にてお配りしているものがありますが、

これを含め、お気づきの点がありましたらなんですけど、別紙

というのは私達広報委員以外には、どの時点で配布されるでし

ょうか。 

 

今お配りさせていただいているものは、それぞれの方にお配

りをしております。 

 

今日は自分以外のものは確認できないので、ご自身のもし何

か変更がありましたら、何日までは直るんでしたか。 

 

週明け月曜日が次回の広報広聴委員会になりますので、１２

日木曜日までにお願いしたいと思います。 

 

明日までに直すということで、委員以外の人にもそれは周知

していただくっていうふうでいいですよね。 

 

それぞれ原稿をお送りさせていただいた方には、承諾の返事

をいただいている方もありますので、確認を進めてまいりま

す。 

 

わかりました。 
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内容のことではないんですけど、見出しのところを太字にす

るとかというようなことを最初言われたりしていたと思うん

ですけど、統一されるならいい、統一感がないというのと、背

景を入れていらっしゃる方もいらっしゃると思うんですけど、

この辺り統一しなくてもよかったのかなと思ったんですけど、

文字数以外で規定とかなかったでしょうか。 

 

タイトルの最初の太文字にするところが出ていないという

部分に関しましては、明朝体でタイトルを打たれている方で、

太文字にされているんですが、印刷するとうまく出てないとこ

ろがありまして、そこは紙に印刷したときの都合で上手く表れ

ていないということで、その部分はご承知おきいただきたいと

いうことで、全部統一されますので、この場だけのことという

ことでお含みおきいただければということでよろしくお願い

します。 

 

確かにこの見本は網かけが入っていたりありますが、あくま

でもこの文字の確認ということでご確認ください。 

その他一般質問についてのご意見ございますか。 

 

（発言なし） 

 

それでは、６ページから１１ページが終わって、最後に１２

ページの意見交換会の開催について、お気づきの点がありまし

たら意見をお願いいたします。 

 

今回のテーマが下の方に昨年１１月１９日にと小さい文字

でずっと書いてありまして、２行目に羽島市の公共交通につい

てをテーマに意見を交わしましたということで、ここでテーマ

は書かれているんですけど、その下の方にコミュニティバスと

か鉄道とかいろんなふうにしっかり枠が組んであるのを生か

すためには、吹き出しか何かで、例えば議長さんの上に書いて

ある写真の羽島市の公共交通について私たちの足について考

えるというようなテーマをどこかに吹き出しか何かで入れた

方が、こちらの方のコミュニティバスとか鉄道についての枠が

生きてくるのではないのかなというのを思いまして、この２行

目の羽島市の公共交通についてをテーマに意見を交わしまし

たという表記がされておりますが、かなり小さい文字でして、

もうちょっと何のテーマでやってこういうふうになりました

ということがわかりやすくされた方がいいかなというふうに

思いました。 
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確かに、私もそんなようなことで、意見交換会をした、その

意見交換会の内容はこれをテーマにした、このテーマというの

をもう少し強調した方がいいということですよね。一番上の写

真の一番左上の方に載っている羽島市の公共交通について、私

たちの足について考える、これをもう少し強調するという、で

きると思いますし、そうしましょう。何か考えて、デザイナー

さんにこういう意見があって、これを反映してほしいというふ

うにぶつけて、お願いできますでしょうか。私は思ったより写

真が大きいなという意見を持ちますけど、集合写真これだけ大

きくていいですか。いいかな、発表もあり、意見を付箋に書い

て貼っている姿もあって。委員長から事務局にお聞きしますけ

ど、この四角で書いた意見は下記の通りですの右にあるＱＲコ

ードは何が出るんですか。 

 

このＱＲコードをかざしていただきますと、議会のホームペ

ージの方へ行きまして、意見交換会の開催の結果について載っ

ております。 

 

写真に苦言を呈すわけではないんですけど、右下ですか、議

長と糟谷議員がこうやっていろいろやっているんですけど、高

校生が置き去りされている感がちょっとあって、むしろ、こっ

ちが何かやってて、私達が傍観じゃないけど、しているならま

だいいんですけど、もうちょっと市民の方、ここだと高校生が

メインでやっているところの方がいい気がします。以上です。 

 

写真足りなかったかな。またご検討いただけますか。あと、

一番上は集合写真をわかるんですけど、この写真は何をやって

る写真かという絵解きは要りますか。どうですか、皆さん。例

えば、左下の発表しているシーン、何々をもとに何々を発表す

る参加者だとか、そういうような絵解きがいるかどうか。まと

めると、右下の写真で、もう少し参加者よりというか参加者が

いわゆる意見を述べていそうな、協力的な写真があればそっち

を採用していただく、それと絵解きとして何々をしているとこ

ろという、作業の内容がわかるといいなと私は思うんですけ

ど、皆さんいかがでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

絵解きをちょっとデザインの方で付け加えていただく、そん

なようなことで考えます。去年の意見交換会の報告は１ページ
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川柳委員長 

 

ぐらい使いましたか。 

 

去年はオンライン開催でしたので、３段ほど使っておりま

す。 

 

今回は何年ぶりかのリアル開催で、これだけ使ったというふ

うで、いい報告となればというふうに思っています。最後のペ

ージ、意見交換会ご意見ございますか。 

 

（発言なし） 

 

それでは、次に意見交換会の振り返りについて協議したいと

いうふうに思っています。令和４年１２月２３日にお配りいた

しました振り返りシートにより行いたいと思いますがよろし

いでしょうか。この振り返りシート、皆さんのもとに行ってい

ると思いますけど、 

これを今日皆さんに記入をしていただいたものを持ち寄っ

ていただき、終了後に提出をお願いしたいと思います。それで、

次の１６日に、この振り返りシートが集まったものをみんなで

意見をして、３月をめどに取りまとめたいというふうに思って

おりますので、よろしくお願いいたします。ちょっと流れだけ

説明ください。 

 

次回、書いていただいたものを集計したものを一度皆さんで

見ていただいて、どう取りまとめるかということを少しお考え

いただきたいと思います。３月定例会はじめの広報広聴委員会

で最終的に委員会として、全議員に報告する最終案の取りまと

めをちょっとしていただこうかという流れを考えております。

それが３月始めということになります。 

 

次の１６日の開催のときに、皆さんの振り返りシートを持ち

寄っていただいたものをみんなで審議して、３月に間に合わせ

るというふうにいたしますので、今日の帰りまでに振り返りシ

ートご提出の方よろしくお願いいたします。 

他に何かご意見ございますか。 

 

（発言なし） 

 

次、１月１６日月曜日、午前１０時から開催をいたしますの

でよろしくお願いいたします。これで広報広聴委員会を終わり

ます。ありがとうございました。ご苦労さまでした。 
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【閉会＝午後１時５９分】 

 


